



# Pédiatres du Monde

## Lettre d'information

Mai 2025



Cher.es ami.es, adhérent.es et partenaires,

Avec cette lettre, je souhaitais vous annoncer plusieurs évènements importants pour notre ONG.

Tout d'abord, notre **assemblée générale du samedi 17 mai** à l'hôpital Necker /Paris 15ème.

C'est le moment d'échanger entre nous, de partager ce qui fait Pédiatres du Monde. Pour ce, nous en avons modifier le format, avec 2 tables rondes, l'une sur l'Éducation Pour la Santé, et l'autre sur la formation des soignants que nous accompagnons, 2 actions communes à la majorité de nos programmes.

La richesse et le futur d'une association sont portés par ses adhérents, **aussi je compte vraiment sur votre participation à tous !**

Côté projets, la fin de notre programme pour les Enfants Sourds de Moldavie, après près de 30 ans de soutien, et l'ouverture d'un programme de néonatalogie à l'hôpital Mittaphab au Laos, qui coïncide avec l'année 2025 de l'OMS sur la santé maternelle et néonatale.

Enfin, le très beau texte de Claude sur les enfants en situation de rue.

Bonne lecture.

Amicalement,  
Chantal KARILA

Présidente de Pédiatres du Monde

---

M I S S I O N S

# BRÈVES

## Laos - Mission exploratoire - Février 2025

Nouveau projet



Pédiatres du Monde mène un programme au Laos (à Pakbeng) depuis 2019.

La qualité de son travail a conduit le directeur de **l'hôpital Mittaphab de Vientiane** (capitale du Laos) à nous solliciter pour **accompagner la mise en place de son service de néonatalogie**.

Jusqu'alors, les bébés nécessitant une hospitalisation étaient transférés dans des conditions très précaires dans des services de néonatalogie parfois très éloignés faute de places à proximité, ce qui a conduit cet hôpital, dont la maternité fait presque 2000 accouchements par an, à investir pour créer un service de néonatalogie bien équipé et à embaucher une équipe de médecins et d'infirmières jeunes et motivés.

**Pédiatres du Monde va donc accompagner cette équipe** et travailler avec elle pour qu'elle puisse offrir des soins de qualité aux nouveau-nés, prématurés ou malades, qui le nécessiteront.



---

**Maroc - Skoura - Avril 2025**

Pédiatrie générale

**Une première équipe** (Odile et Anne, pédiatres) est intervenue dans 4 centres de santé (Skoura, Toundoute, Ghessae et Idelsane) pour promouvoir le diagnostic et le **traitement de l'asthme**.

Consultations conjointes avec les infirmier.ère.s très demandeurs d'explications.

Un séminaire d'une journée sur l'asthme à l'école d'infirmières de Ouarzazate avec 16 infirmières des centres de santé.

**La seconde équipe** (Nathalie - pédiatre, Véronique - puéricultrice) a poursuivi les **formations des éducateurs et de leurs superviseurs** sur le développement psychomoteur et émotionnel de l'enfant de 4 à 6 ans, le langage (signes d'alerte) et le bénéfice du jeu. L'accueil et l'intérêt des participants a été manifeste.



---

# FOCUS MOLDAVIE

## Fin de Programme Enfants Sourds

Un peu d'histoire...

Dans les années 90, les enfants sourds profonds n'étaient pas appareillés et la langue des signes non reconnue officiellement. Les enfants étaient dans des écoles spécialisées et la rééducation orthophonique s'appuyait sur des méthodes traditionnelles peu performantes.

Au fur et à mesure des années, le gouvernement moldave a permis aux enfants d'être appareillés et la langue des signes a été reconnue. Les écoles spécialisées de province ont été fermées, et les enfants scolarisés dans les écoles publiques, sans formation préalable des enseignants. Les parents étaient seuls et mal informés.

Le service d'audiophonologie de la capitale Chisinau ne disposait pas du matériel permettant un diagnostic fiable et rapide de la surdité. Il existait un important nomadisme médical qui retardait la prise en charge des enfants.

En 2022, le gouvernement moldave a pris en charge la pose des implants cochléaires et en 2024, le dépistage néonatal des enfants sourds a débuté.



## Le programme Pédiatres du Monde/Rotary International (2022-2025)

Ce programme avait comme objectifs **l'amélioration du diagnostic précoce** de la surdité, de sa prise en charge, **la poursuite de l'équipement indispensable** des structures médicales et pédagogiques, **la formation** des professionnels de la surdité et **la diffusion d'information** sur la surdité de l'enfant en direction des familles et des enseignants.

Avec le matériel fourni au service d'audiophonologie et au service ORL, les enfants dépistés ont pu bénéficier **d'un diagnostic et d'une prise en charge beaucoup plus précoces** : diagnostic entre 2-4 mois, prothèses auditives dès le diagnostic, implants cochléaires avant 1 an.

**La scolarisation des enfants sourds en Moldavie reste problématique**, centrée sur l'école inclusive. Seules les 2 écoles spécialisées de Chisinau fonctionnent encore mais avec peu d'enfants sourds scolarisés. Nous avons essayé d'aider ces 2 écoles comme nous le pouvions. En 2024, à sa demande, nous avons remis au ministre de l'Éducation Nationale un rapport, bilan de nos actions.

Nous avons enfin eu la chance de rencontrer **l'association de parents d'enfants implantés, Aud si Vorbesc** ("J'entends et je parle"), qui soutient de nombreux parents, les informe et les conseille. Nous avons équipé leur centre, et une trentaine d'enfants y bénéficient de séances d'orthophonie avec des résultats souvent spectaculaires. Deux orthophonistes sont venues se former en France.

### En conclusion

Nous sommes « tombés au bon moment » avec le dépistage néonatal généralisé et la prise en charge par l'assurance maladie des implants cochléaires.

Le matériel apporté nous a permis d'agir en complémentarité de ces 2 programmes moldaves.

La rencontre de l'association de parents « Aud si Vorbesc » a aussi été essentielle tant pour la qualité de la rééducation orthophonique maintenant proposée que pour le soutien des enfants et de leurs parents.

Nous savons que la dynamique existante va se poursuivre maintenant sans nous.

*Christiane Weisbecker et Véronique Desvignes*





# SI ON EN PARLAIT ?

## ENFANTS SANS DROITS : LE SILENCE EST-IL UNE OPTION ?

Claude Valentin, pédiatre et docteur en philosophie



**Chaque jour, des enfants nous sont confiés.** Non pas comme des cas à traiter, mais comme des vies suspendues entre l'indifférence du monde et la nécessité du soin. Ces vies portent en elles la fragilité d'une humanité en quête de refuge : un nourrisson brûlant de fièvre, un adolescent égaré dans l'exil comme un appel silencieux. Ce ne sont pas seulement des corps souffrants qui interrogent notre conscience.

**Le droit à la santé**, inscrit dans nos lois, se heurte à la peur et à l'exclusion. Refus de soins, absence de couverture médicale, crainte des familles de se signaler en demandant de l'aide : autant d'obstacles qui transforment ce droit fondamental en une promesse creuse.

Nous nous revendiquons apolitiques. Mais l'absence de parti pris n'est pas l'absence d'une éthique. Se taire devant l'inacceptable, n'est-ce pas lui donner un consentement tacite ? Peut-on, au nom d'une neutralité supposée, tolérer qu'un enfant soit privé d'un soin vital sous prétexte qu'il ne possède pas les bons papiers ? Peut-on assister, sans dire un mot, à l'effritement du principe même de dignité humaine ?

**Être apolitique ne signifie pas être neutre face à la détresse.** C'est refuser de faire de la détresse un enjeu de pouvoir, mais également reconnaître que l'humanitaire ne peut être un simple geste technique. Il engage une responsabilité, celle de témoigner, celle de rappeler que le silence, parfois, est une faute. Il ne s'agit pas de prendre parti dans un débat idéologique, mais de rappeler une évidence : la protection des enfants dépasse les frontières et les statuts. Notre engagement est humanitaire, et cela implique parfois de dénoncer, non par militantisme, mais par conscience morale.

# VIE DE L'ASSOCIATION



## 👤 Quand? Où?

**Le samedi 17 mai 2025** de 10h à 18h30

**Hôpital Necker**, Paris

Venez nous retrouver, votre présence à notre **Assemblée Générale** est indispensable pour la vie de l'association ! C'est l'occasion idéale de se retrouver, tous ensemble, de retracer l'année passée et de suivre l'avancée de chacun de nos programmes.

## 🌟 Nouveautés 2025 🌟

**1 2 tables rondes** sur des thématiques transversales à nos différents programmes à l'international

👉 **L'Éducation Pour la Santé** (avec qui, comment...)

👉 **La Formation des soignants locaux** (Comment identifier les besoins de formation, les modalités de formation, l'évaluation de nos formations... ce qui marche, ce qui ne marche pas...)

## 👉 Vous êtes partis en mission sur l'un de nos programmes ?

Venez à l'AG de Pédiatres du Monde, pour témoigner, raconter votre mission, vos actions de formations, votre vécu sur le terrain. Le débat ne sera que plus riche de vos témoignages et les programmes s'amélioreront.

**2 La conférence de Sylvie Sargueil** (médecin, journaliste) « **L'évaluation de projets d'aide au développement en santé** », sujet sur lequel elle accompagne différentes ONG.

Et pour bien clôturer cette belle journée, venez partager un **moment de convivialité** le soir au Quai de la photo ([inscription obligatoire](#)).

INSCRIVEZ VOUS ICI !

## Événements passés



Afin de poursuivre nos actions,  
nous avons besoin de vous

Faites un don



Votre soutien commence par un scan !

Scannez nos QR codes sur notre site et sur nos affiches nationales

[www.pediatres-du-monde.org](http://www.pediatres-du-monde.org)



**Le 15 avril**, présentation de Pédiatres du Monde à l'école maternelle Notre-Dame-Saint-Jean de Besançon, à l'occasion de leur opération "Bol de riz". Merci aux enseignants, aux élèves et à leurs parents pour leurs dons et leur accueil.

**Commandez dès aujourd'hui votre affiche personnalisée** Pédiatres du Monde pour votre cabinet médical et votre salle d'attente :  
<https://www.pediatres-du-monde.org/contact/>

**Le 29 avril**, Pédiatres du Monde présent au 3e salon de la puériculture de l'Institut d'enseignement et de formation des Puéricultrices de Paris-Brune.

## Événements à venir

### " A MON RYTHME " 2025

**Nouvelle édition de notre événement solidaire ! 🚀**

Nous vous invitons à participer à notre événement solidaire "A mon rythme", qui aura lieu du **vendredi 20 au dimanche 22 juin**.

**"A mon rythme", késako ? 🤔**

Le principe est simple, choisissez l'activité de votre choix autour d'un engagement commun: l'amélioration durable de la santé des enfants.

Relevez le défi seul, en famille ou entre amis "Ensemble, aux côtés des enfants".

Nous vous invitons à faire comme nous et réaliser des actions simples (course, danse, marche, entraînement, peinture, musique...) sous les couleurs de l'association.



**Comment je participe ? 🤔**

Inscrivez-vous sur notre [billetterie en ligne](#), donnez le nombre de participants, récupérez votre dossard (5 € reversés à l'association) et réalisez votre propre défi solidaire entre le 20 et le 22 juin.

**A votre solidarité, prêts, partez ! 🏃**

INSCRIVEZ VOUS ICI !



OptimHal  
ProtecSom

&

**OptimHal s'engage à nos côtés**

Pédiatres du Monde & OptimHal ProtecSom : un engagement commun pour l'amélioration de l'asthme infantile.

**MERCI à eux pour leur engagement et leur soutien 🙏**

**SUPERPÉDIATRE****Superpédiatre devient Ambassadeur de Pédiatres du Monde !**

Emmanuel - Pédiatre, partage sur les réseaux sociaux des **conseils et santé et de prévention** qui permettent aux familles de mieux prendre soin de la santé de leurs enfants.

Découvrez son compte Instagram [ici](#) !

Un grand merci à lui pour son accompagnement et son soutien.

## **JE RENOUVELLE MON ADHÉSION !**

- 30 € pour les moins de 30 ans et les étudiants
- 60 € au delà de 30 ans
- 100 € et 200 € adhésions-soutien

**J'adhère pour 2025 !**



## APPEL AUX CLUBS SERVICES !

**Plusieurs clubs services** (Rotary, Kiwanis, Lions, ...) **soutiennent nos actions :**

Leurs dons nous sont indispensables aujourd'hui. Autour de vous, vous avez certainement des personnes faisant partie d'un club service, n'hésitez pas à leur parler de Pédiatres du Monde et nous vous aiderons à les rencontrer pour leur présenter notre ONG, nos actions, nos objectifs...



**Contactez les !**

## JOURNÉE MONDIALE DE LA SANTÉ - 7 avril

### 👤 **Pédiatres du Monde et les nouveaux nés**

Cette année, la journée mondiale de la santé est le déclenchement d'une campagne d'un an sur la santé maternelle et néonatale.

A cette occasion, **Dominique Leyronnas, pédiatre néonatalogue**, membre actif de Pédiatres du Monde, nous parle des nouveaux nés.

Nous sommes engagés depuis de nombreuses années, dans des programmes de néonatalogie

👉 **Lisez l'article ici !** Bonne lecture à vous tous ! ✨

## Faites un don\* à Pédiatres du Monde !



\* Vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt de 66% selon la loi en vigueur.

Pour participer à nos missions,  
envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à

[pediatresdumonde@pdmo.org](mailto:pediatresdumonde@pdmo.org)

---

 **Votre soutien commence par un clic !**

Suivez nous sur les réseaux sociaux

[www.pediatres-du-monde.org](http://www.pediatres-du-monde.org)

**JE DONNE**

**J'ADHÈRE**

---

Cet email a été envoyé à [lydia.meyer.pdm@gmail.com](mailto:lydia.meyer.pdm@gmail.com), cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR